



# 中村ロータリークラブ

例会記録 (2012~2013)

会長/明神三幸  
幹事/梅原薰  
会報委員長/荒川泰士

創立/昭和38年10月2日  
例会日/水曜日 12:30~13:30  
例会場/新ロイヤルホテル四万十  
事務所/四万十市中村小姓町40番地 中村商工会館2F  
TEL 0880-35-4551 FAX 0880-35-4553  
●ホームページ <http://www.nakamura-rc.com/>

週報 No.2270

第2401回 平成24年8月1日 (大雨)

本日のプログラム: 新会員スピーチ 鍋島 和彦会員  
8月8日のプログラム: 夜間例会/ゲストスピーチ 山崎寿幸様  
8月15日のプログラム: 休会

## 【会長挨拶】明神会長

- ・こんにちは。昨日は四万十ロータリーの夜間例会に梅原幹事、浦田会員、福原会員、佐田会員、荒川会員と行きました。また市から5名来ていました。ゲストスピーチで、国土交通省渡川事務所所長のお話の中で一番気になったのが地震対策のお話で、黒潮町の白浜海岸沿いに何所か避難通路を作るとの事です。また温暖化についてのお話の中で、このままだと生態系も変り、非常に深刻な問題だと再認識しました。最後に四万十川の環境問題につきまして、四万十川は観光経済に繋がってくるので、国による支援が必要だと感じました。

## 【幹事報告】 梅原幹事

- ・国際ロータリー日本事務局より  
2013年RI国際大会にて選挙される理事を選出する第3ゾーン指名委員会への推薦について
- ・2011~12年度地区大会実行委員会より記録誌拝受
- ・ガバナー事務所より  
1) 高知分区米山協議会、懇親会のご案内  
9/9 (日) 14:30~三翠園ホテル

## 2) ガバナー月信N○.8

- ・ロータリーの友事務所より8月号
- ・中村・具同地区区長会より  
第15回愛犬フン公害防止運動連絡会開催のご案内 8/17 (金) 13:30~市役所3階

## 【委員会・会員発言】 青木親睦副委員長

9月2日の大文字屋形船による家族例会の参加不参加の記入をお願いいたします。

## 福原職業奉仕委員長

8月22日の水曜日、家庭集会を6時30分より厨房わかまつにて行います。



## 本日のプログラム 新会員スピーチ 鍋島和彦会員



四万十市に来て4ヶ月。各所を回ってみて思ったのは、これほどの自然と景観を持っている地域は日本では他にほとんどないということです。

そして人情味は豊か。「おもてなし精神でお迎えを」と、観光地では最近よく言われていますが、幡多地方には自然に備わった「もてなし」の心を感じます。テレビなどで景観や名物が有名になった地域は一時的には人がたくさん来ますが長続きしません。「よく来てくれました。これをどうぞ。あれを食べて」という幡多地域の人々の温かい応接は外から来た人の心に深く染み入ります。この部分を大事にしていけば自然とリピーターが増え、地域振興につながっていくのではないかと思う。

東日本大震災以降、国民の価値観の大転換が起りつつあります。大量生産、大量消費の時代は終わりを告げ、人と人とのつながりの大切さ、自然に対する謙虚な心構えの必要性に人々は気付き始めています。もともとそういった価値観を持つ四万十市や幡多地域に今後ますます光が当たっていくことでしょう。

一度でもこの地に来ていただければ、そのすばらしさ、魅力を分かってくれるはず。そのためのちょっとした仕掛けが8月18日夜に新ロイヤルホテル四万十で行われる大友啓史監督の講演会です。大友監督はNHK土曜ドラマ「ハゲタカ」、大河ドラマ「龍馬伝」の演出をされた方です。いずれも人気があり、海外でも高い評価を受けています。

監督は昨年4月、NHKを退職し、独立しました。ご本人の話では、調査期間を含めて坂本龍馬と3年間付き合ったおかげで、すっかり感化され、NHKの「脱藩」を決めたそうです。安定した企業を捨

て、自由に生きる道を選び、独立後の第一作が8月25日から全国公開される「るろうに剣心」です。

「るろうに剣心」は幕末の人斬りが、二度と人を殺さないと誓い、明治の世に新しい生き方を探していくという物語です。主演の剣心役は「龍馬伝」岡田以蔵を演じた佐藤健さん。もし以蔵が明治の世まで生き残ったら、どんな人生を歩んだかということがモチーフです。この作品は「龍馬伝」をやっていなければ生まれてなかった、と監督は述べています。

監督にとって「高知は約束の地であり、希望の地」。ぜひとも土佐で独立第一作の報告と感謝の気持ちを示したいという意向でした。その思いに今回、四万十市の有志が応えてくれたのです。

「龍馬伝」で後藤象二郎役を演じた、俳優の青木崇高さんも一緒に来ることになりました。青木さんは「るろうに剣心」でも主要キャストを務めています。監督と青木さんには四万十市の大自然を案内し、当地のおいしいものをたくさん食べてもらうつもりです。こういった縁がつながっていけば、新しい展開も見えてくるのではないかでしょうか。ひょっとしたら、四万十川での映画ロケが実現するかも知れません。大友監督は独立する際に米国のワーナープラザースと映画3本を作ることを契約しています。監督の斬新な映像感覚と話の構成の面白さに価値を見出したことは想像するに難くありません。「四万十の映像が世界へ」との夢想が広がります。

講演タイトルは「R O R D T O R E B I R T H～再生への道～」。大友監督のNHKディレクター時代の名作「ハゲタカ」の副題にしてテーマソングです。

監督の故郷は東日本大震災で大きな被害を出した岩手県の盛岡市。エンタテインメントを通じた震災からの復興や、疲弊が言われて久しい地域の再生について語ってもらいます。そこには地域を元気にするヒントがたくさんあることでしょう。

もちろん硬い話だけでなく、映画やドラマの楽しい話もいっぱい。当日はみなさんお誘い合わせの上、ぜひとも会場にお立ち寄りください。

### 【ニコニコ箱】

明神会長：中村ロータリーにとって嬉しいことがありました。

荒川会員：名義後援をしていただきましたスラックライン大会が今週の土曜日に安並体育館で開催されます。

佐竹会員：7月22日のゴルフコンペで青木会員優勝。おめでとうございます。

大塚会員：佐竹さんすいませんでした。理由は言いません。(実は、佐竹会員のニコニコ忘れていました)

### 【出席報告】

・会員総数46名（免除会員1名）

・本日の出席/35名 79.55%

・先週の訂正 M3 75%→81.82%